

Le fil rouge

LE Bulletin de la Fédération de l'AUDE
du Parti Communiste Français
Diffusion militante



N°3 MARS 2024

**E
D
I
T
O**

Budgets de l'Etat et de la Sécurité sociale :
les économies devront atteindre « au moins 20 milliards d'euros » en 2025 !



Denis Renard – Dirigeant départemental du PCF

Révoltant ! Nos ministres nous disent tranquillement que les recettes fiscales attendues pour 2024 n'étant pas au rendez-vous, il faudra réduire les dépenses publiques et sociales de 20 milliards ! Pas question d'augmenter les impôts des plus riches et sur le capital ! Pas question de remettre en cause les somptueux cadeaux fiscaux et sociaux accordés aux entreprises, notamment aux multinationales (comme TOTAL, SANOFI, ...). Pas question de mobiliser l'argent public et les crédits bancaires pour une politique créatrice d'emplois durables et donc génératrice de ressources fiscales !

Ce sont donc les salariés privés d'emploi - déjà pénalisés d'être au chômage - et nous tous pour nos besoins d'accès aux soins qui allons être la cible du programme d'austérité !

Pour tous ces ministres serviteurs des intérêts capitalistes, pas question d'une réforme fiscale qui remettrait en place l'ISF, dé plafonnerait l'imposition des revenus du capital (les deux ayant été soit supprimé, soit réduit par Macron). Hors de question également de revenir sur les cadeaux faits aux entreprises qui gaspillent l'argent public dans la proportion énorme de 200 milliards par an, des cadeaux fiscaux tels que le crédit d'impôt recherche et les exonérations de cotisations sociales qui sont accordés en réalité bien plus aux actionnaires et privilégiés de la fortune qu'à l'intérêt général de la Nation, car plus ils s'accroissent et moins la situation économique ne s'améliore !

Alors, pas d'autre chemin que de se rassembler dans les luttes sociales pour faire entendre ces vérités et imposer un changement de cap politique. Pas de meilleur chemin que de voter et faire voter le 9 Juin pour la liste conduite par Léon DEFFONTAINES afin d'étayer le plus solidement possible au plan politique nos revendications et exigences de transformation sociale.

Pour gagner notre émancipation humaine de cette société capitaliste qui n'en finit pas de pourrir et de vouloir nous entrainer dans son agonie. **Le 9 Juin 2024, avec Léon DEFFONTAINES, "La gauche unie pour le monde du travail - Reprenons la main en France et en Europe !"**

SOMMAIRE

Page1 : édito

Page2 : Salsigne : devoir de mémoire
Villardonnell, Saissac, Conques : ça signe pour le pouvoir d'achat !
Narbonne : Manouchian et la résistance communiste à l'honneur

Page3 : Carcassonne : on manifeste pour le droit à la santé
L'agenda des communistes de l'Aude
Prix de l'électricité : réunion/débat à Lézignan

Page4 : Européennes : les communistes ont voté !
La paix contre tous les va-t-en-guerres
Coursan : les communistes sur le terrain !

SECTION CONQUES-VILLEMUSTAUSOU

Montagne Noire-Cabardès

SALSIGNE : devoir de mémoire !!

Mercredi 31 janvier 2024, près de 70 personnes étaient réunies à Salsigne pour une cérémonie de mémoire visant à sortir de l'oubli la rafle dont furent victimes 13 mineurs juifs venus de Pologne, d'Allemagne, de Roumanie, de Hongrie, d'Autriche et fuyant l'antisémitisme dans leur pays. Cette commémoration, initiée par notre camarade Robert Montané, lui-même ancien mineur, et son ami Frédéric Ogé, ancien membre du CNRS, a permis de dévoiler une plaque portant les noms de ces 13 travailleurs juifs de Salsigne, déportés d'abord à Drancy puis à Auschwitz.

C'était il y a 80 ans exactement, le 31 janvier 1944 ! De ces treize mineurs victimes de l'idéologie raciste des nazis, **un seul survécut !**

Par ces temps où ces mêmes idées racistes et xénophobes nauséabondes sont colportées et dangereusement banalisées par les discours de l'extrême droite RN et Reconquête ainsi que par la droite, où la loi « immigration » vise à stigmatiser et à désigner des boucs émissaires, ce rappel historique est pour le moins le bienvenu ! Tout comme il n'est pas inutile de rappeler que pour libérer la France, dans les maquis de la Montagne Noire combattaient côte à côte des travailleurs juifs, espagnols, marocains ou algériens !

Henri Salamone



VILLARDONNEL – SAISSAC - CONQUES: actions pour l'augmentation des salaires et des pensions !

On continue la bataille pour l'augmentation des salaires, des pensions et des minima sociaux, par pluie ou par soleil, les militants communistes sont sur le terrain. Après Villemoustaussou, c'est à Villardonnelle le 31 janvier puis à Saissac le 8 février et enfin à Conques le 21 février que les communistes de notre section s'étaient donnés rendez-vous pour poursuivre leur campagne visant à sensibiliser et mobiliser la population autour de cette exigence. Chaque fois, ces points de rencontre ont permis bien sûr la diffusion de notre tract national mais aussi d'ouvrir des discussions et des échanges avec les citoyens, de faire connaître nos propositions et de recueillir des signatures sur notre pétition. Nous rencontrons de la sympathie pour notre action, certains nous félicitant d'un « c'est bien, continuez ! », « vous au moins, vous êtes là ! ».

Crise agricole, inflation et coût de l'énergie, salaires et pensions en rade alors que le CAC40 réalise des profits records, les guerres à travers le monde, les élections européennes.... Autant de thèmes qui doivent nous inciter plus que jamais à être sur le terrain pour redonner de l'espoir et ouvrir des perspectives.

Christophe Noblet



Conques



Saissac

NARBONNE

La résistance communiste enfin reconnue !

Le vendredi 9 février la section narbonnaise du Parti Communiste Français a organisé une soirée en lien avec l'entrée au Panthéon de Missak et Mélinée Manouchian. Plus de 60 personnes d'horizons divers y ont assisté et ont pu découvrir l'exposition nationale créée par le PCF à cette occasion. Notre parti a voulu donner à cette cérémonie un écho profond et populaire pour rappeler que l'amour de la patrie ne se manifeste ni dans le patronyme ni dans la couleur de peau mais dans les actes. Dans son introduction Patrick Castej, secrétaire du PCF Narbonne, a souligné l'importance historique et politique de cet événement pour notre société d'aujourd'hui traversée par des oublis et ébranlée par la xénophobie. Il a précisé « qu'il a fallu attendre 80 ans pour qu'avec Manouchian soient enfin mis en avant ces 22 résistants polonais, hongrois, espagnols, italiens, juifs, ...qui furent fusillés par les nazis le 21 février 1944.

Cet événement est une victoire contre ceux qui veulent effacer le passé, qui entretiennent des confusions historiques les plus dangereuses. C'est aussi une injustice réparée car c'est la Résistance communiste qui entre dans le temple de la mémoire nationale, et avec elle toutes ces femmes et ces hommes nés sur un autre sol et qui pour la France, devenue leur patrie, sacrifièrent leur vie ». Dans son exposé en préalable aux débats Xavier Verdejo, historien, a expliqué la création des FTPMOI (Francs Tireurs Partisans-Main d'Œuvre Immigrée), leur engagement communiste dans la résistance et leurs actions héroïques pour la libération de la France. Il est revenu sur l'histoire du groupe Manouchian et des hommes figurants sur la célèbre affiche rouge « ces étrangers et nos frères pourtant » comme l'écrivit Aragon. Il a rappelé qu'avec Manouchian c'est le premier étranger et le premier communiste qui entre enfin au Panthéon. Les échanges avec la salle ont souligné l'importance de faire vivre cette mémoire tout en la liant à la situation actuelle avec la montée inquiétante des forces fascistes en France et dans le monde. L'exposition appréciée par tous va poursuivre son parcours dans d'autres lieux du narbonnais et de l'Aude.

Patrick Castej





CARCASSONNE

Le 29 février - Premières luttes printanières pour sortir de l'hiver de la désertification médicale et du sabotage de notre service public hospitalier !

Face à l'urgence sanitaire et sociale, ce sont environ 180 personnes qui ont tenu à manifester. A l'appel de toutes les organisations syndicales de retraités réunies dans le G9. De la CPAM à la Préfecture en passant par l'ARS, le parcours ciblait les lieux où se situent des responsabilités dans la désertification médicale sévissant dans l'Aude

De nombreux communistes avaient naturellement pris place dans cette manifestation, en soutien avec les revendications exprimées qui convergent avec leurs propositions de réformes profondes de la politique de santé.

Pour exiger le rétablissement dans l'égalité d'accès aux soins, il y a des mesures possibles à court, moyen et long terme à mettre en œuvre :

- favoriser l'exercice médical en équipe (permettant de décharger les médecins des tâches administratives) et en centres de santé avec des médecins salariés (possibilité de concilier vie professionnelle et vie privée-familiale / plus de paiement à l'acte, source de dérives dans les dépenses remboursées par la Sécurité Sociale),
- faciliter l'exercice des P.A.D.H.U.E aujourd'hui installés en France (Praticiens à Diplôme hors Union Européenne). Réguler l'implantation médicale en orientant prioritairement les médecins nouvellement formés vers les déserts médicaux,
- augmenter de manière importante les budgets des Universités et des CHU de façon à ce qu'ils puissent disposer des moyens de former des médecins en grand nombre.
- procéder aux embauches massives et à la revalorisation importante des salaires pour tous les métiers du soin et du lien, à l'hôpital public, dans les EHPAD et les autres établissements médico-sociaux. C'est la mesure incontournable à imposer aux pouvoirs publics. C'est ce changement de cap politique dont nous avons besoin.

Le gouvernement avec sa politique d'austérité ne peut relever ces défis. Les 10 milliards de réduction des dépenses publiques et sociales annoncées par Bruno le Maire, pénalisant notamment l'enseignement supérieur (quelles possibilités de former des médecins en nombre suffisant ??) roulent à contre-sens des besoins de rétablir une égalité d'accès aux soins sur tout le territoire national. Et l'ARS qui relaye sur le département cette politique de régression sociale est aussi un obstacle à surmonter.

Gilbert Sartore

AGENDA DES COMMUNISTES DE L'AUDE

Dimanche 7 avril 2024 – Fabrezan – Salle des fêtes

5 avenue du Pont

Banquet républicain pour les 120 ans de l'Humanité
Réservations accueil@pcf11.fr

Samedi 13 avril 2024 à 17h30 – Lézignan Corbières Salle Pelloutier

Energies renouvelables, maîtrise des prix de l'électricité et service public avec **Marylène Faure**, agente EDF, déléguée syndicale – Candidate aux élections européennes

Vendredi 3 mai 2024 – Complong

Rencontre avec le monde viticole
Avec **André Chassaigne**, député, candidat pour les élections européennes

Samedi 4 mai 2024 – Narbonne

Solidarité internationale avec Cuba
Avec **André Chassaigne** qui présentera et dédicacera son livre « Cuba, une étoile dans la nuit ».

Mercredi 7 mai 2024 à 18h – Carcassonne

Salle Joe Bousquet - Meeting départemental avec **Sigrid Gerardin**, candidate avec Léon Desfontaines sur la liste de « la gauche unie pour le monde du travail »

LEZIGNAN

Le prix de l'électricité, un racket !

« Reprenons la main en France et en Europe »

Réunion-débat : Salle Pelloutier Lézignan-Corbières

-Le Samedi 13 Avril à 17heures 30-

Prix de l'électricité, Energies renouvelables, Concurrence, Quelle maîtrise publique et citoyenne ?

Animée par **Marylène Faure**, agente EDF, déléguée syndicale, candidate aux élections européennes

Gauche Unie
POUR LE MONDE DU TRAVAIL

Léon Deffontaines

Le 1er février, le prix de l'électricité a augmenté de 9,8% sur les tarifs heures pleines et heures creuses, et de 8,6% sur les tarifs de base, en raison de la fin progressive du bouclier tarifaire.

Ce prix ne cesse d'augmenter alors qu'il est largement possible de diviser par deux voire par trois, selon les cas, le prix de l'électricité produite en France et que nous sommes autosuffisants.

« Redonner du pouvoir d'achat aux Français, mais aussi de la compétitivité à nos entreprises »

ELECTIONS EUROPEENNES - 9 Juin 2024
Liste conduite par
Léon Deffontaines



92,79 %

C'est le pourcentage des votes favorables d'adhérents et des adhérents du PCF pour la liste proposée par la direction nationale

**Au PCF
Se sont les adhérents
qui décident !**

ELECTIONS EUROPEENNES : le vote des communistes !!

Du 8 au 10 mars 2024, les adhérent-es du Parti communiste français étaient appelé-es à voter pour adopter leur liste aux élections européennes conduite par **Léon Deffontaines**.

RESULTATS NATIONAUX :

Votants	BI et Nuls	Exprimés	Pour	Contre	Abstention
23375	196	23197	21524	700	973
58,04%		99,24%	92,79%	3,02%	4,19%

RESULTATS DANS L'AUDE :

Votants	BI et Nuls	Exprimés	Pour	Contre	Abstention -
73,59%	0	100%	98,39%	0,40%	1,21%

Guerre en Ukraine : les déclarations d'Emmanuel Macron sont irresponsables et dangereuses !

« Cette guerre n'est pas un conflit entre l'Otan et l'Occident d'une part et la Russie d'autre part, comme certains peuvent l'écrire : il n'y a pas de troupes ni de bases de l'Otan en Ukraine », déclarait le 2 mars 2022, le président Macron, six jours après l'agression de l'Ukraine par la Russie. Deux ans se sont écoulés et le chef de l'État avance désormais vers l'incorporation de l'Ukraine à l'Otan après l'adhésion de la Suède et de la Finlande, pays traditionnellement neutres. Dans le même mouvement, les libéraux du continent s'activent pour accompagner l'entrée de l'Ukraine dans l'Union européenne, comme si le peuple ukrainien, déjà sous le feu de Poutine devait aussi subir la guerre commerciale organisée dans le marché commun.

Emmanuel Macron, après avoir évoqué l'envoi de troupes, sans rencontrer l'approbation des alliés de la France, a fait valider par le Parlement la possibilité par exemple d'envoyer des missiles à longue portée permettant de toucher la Russie sur son sol. Il prend ainsi le risque de faire de la France une cobelligérante. Un mot compliqué pour décrire une situation simple : **l'entrée en guerre**.

La désescalade est nécessaire :

Au bout de cette pente glissante, il y a une réalité qu'il faut nommer : **la guerre nucléaire**. L'horizon de Macron est dangereusement bouché car strictement guerrier. L'option de la paix n'est pas retenue. Exclue en somme par l'hôte de l'Élysée. Or, c'est sur ce terrain-là, celui d'une solution diplomatique et politique dans le cadre du droit international, que la France peut être fructueuse et faire la différence. Encore faut-il être animé d'une vision autre que court-termiste et opportuniste. En grande difficulté à cause de ses politiques antisociales, le président Macron agite la menace de la guerre. Il ne récolte que le désaveu. Il est temps de sortir par le haut en plaçant la paix au centre des priorités.

La France, par ce qu'elle symbolise dans l'histoire, par sa puissance militaire et diplomatique, doit prendre la tête du camp de la paix. Pour ceux qui se demandent si une désescalade est possible, la réponse est simple : **la désescalade est nécessaire**.

C'est un des messages que les Français devront envoyer à leurs dirigeants à l'occasion des élections européennes. Les communistes quant à eux, par le vote de leurs députés à l'Assemblée, ont été fidèles à leurs valeurs, à Jaurès et à toute l'histoire du mouvement ouvrier : **Ils ont voté contre la guerre**.

Henri Salamone

COURSAN

Des communistes sur le terrain !!

Les communistes coursannais sont bien présents dans les actions comme les manifestations contre la loi immigration, pour la paix en Palestine ou pour le pouvoir d'achat. Ils sont pleinement entrés dans la campagne des élections européennes en allant au contact de la population pour faire connaître la liste PCF conduite par le jeune Léon Deffontaines.

Concernant la désertification médicale, c'est un problème sur lequel le PCF alerte depuis longtemps (enquêtes, conférences de presse, réunions publiques à Coursan, Narbonne, Lézignan...). Les militants communistes sont aussi partie prenante des différents collectifs car le manque de médecins généralistes devient critique dans tous les villages.

A Coursan même, village de 6000 habitants à 5 km de Narbonne, en début d'année, les 5 médecins du centre médical ont été approchés pour aller s'installer à Salles d'Aude. Réaction immédiate: à l'initiative de plusieurs de nos camarades ainsi que d'autres habitants, un « Comité citoyen d'accès aux soins » a été créé. Rencontre avec les médecins, avec la mairie, pétition et motion déposées : le Conseil Municipal du 26/02 a acté la demande d'agrandissement du centre (avec la location temporaire d'un local adjacent). La vigilance demeure et le comité va demander à être associé aux travaux. Dans les réunions, l'idée que le PCF porte depuis longtemps, d'un centre de santé public a été proposée. Une action est également à venir avec les comités de Narbonne et de Sigean, en direction des élus de l'agglomération du Grand Narbonne qui vient de prendre la compétence « Contrat Local de Santé Intercommunal »

Solange Isard

LE PARTI DE L'HUMAIN D'ABORD !

Je rejoins le Parti communiste français

Fédération	Section
Nom	
Prénom	
Date de naissance	Sexe/genre
Adresse	
CP	Ville
Profession	
Lieu de travail ou d'études	
Tél.	Portable
E-mail	

À renvoyer à : PCF - 2, place du Colonel-Fabien 75167 Paris Cedex 19
ou <http://adhesion.pcf.fr>